
 
 

美東南區中華學人協會 1992-1993(第十七屆) 

 

會長: 何智達 
 

        算算離開會長之職，已經有十三年之久了，不禁讓人感嘆歲月如流，在回

憶過往之間，雖然記憶已經有些變淡，但是其中的點點滴滴仍是本會有意義的歷史

之一，因此想提筆為之一記。 
      

首先我要感謝曾義良醫師及徐

孝華教授的引進，才有緣加入本會，

隨後又受任紀新博士數次邀請，參加

醫藥組主講人之一。演講時我喜歡把

笑話參入專業知識之中，所以頗能引

起聽眾的共鳴，因此入會不到五年，

即被選上會長，當然這也要感謝當時

提名委員錢興格、王尚釗及許渝生等

諸會長的提攜之恩。 
 

      在 1992 至 1993 一年當中，為

了發展會務，曾經返臺兩次，主要目

的有三：(一).晉見臺灣重量級人物，

讓外界更多知悉本會擁有一流的人

才。(二).尋找年會主講人，並能帶來

財務贊助。(三).與青輔會建立良好管

道，以便爭取最高的補助費。 
 

      當時透過趙增義校長的介紹，

認識總統府李聖謀參事，進而引見蔣

彥士祕書長，相談甚歡。並且與青輔

會，教育部、國科會，新竹科學工業

園區等重要學術機構都有進行廣泛的

意見交流。 
 

        談到尋找主講人，就不能不

提到當時陸委會主委黃昆輝博士、王

家慶教授與我都曾經是臺北市立萬華

女中第一屆畢業生的老師，那時被視

為臺柱，並被稱為“萬女三劍客”，

交情甚篤。所以我們一見面，主委便

一口答應，如無重大事故，一定會來

捧場。我並安排週日早上開座談會並

開放給民眾聽講，這也是我們會內首

次利用星期日上午安排節目，從此以

後年年延用至今。可惜人算不如天

算，就在年會期間，發生所謂“海陸

大戰” (陸委會與海基會意見不和)，

於是臨時改派高孔廉副主委前來作主

講人，並送一個大紅包美金五千元。

黃昆輝主委向來信守承諾，次年便飛

到亞城來作我們年會的主講人，圓滿

成功。 
          

青輔會一向是我們的大家長，

也是經費補助的主要來源，但由於政

府經費的短缺及立法委員諸公的嚴厲

把關，補助款額逐年減少。幸好我與

青輔會第三處賴茂男處長及方芷芬小

姐的溝通管道暢通，關係十分良好，

最後還是給了一萬一千元美金。 
       

特別值得一提的是當時 TECO 

辦事處朱建一處長，不論在精神上或

財務上都鼎力協助，還有新聞組劉溪

泉主任也慷慨解囊，駐華府的教育部

文化組及國科會科學組都全力資助，

又中華工程公司林政光經理也贊助一

千美元，再加上其他的個人或公司之

廣告等贊助，累積籌款總數超過兩萬

元美金。 
        

另外一件首創之舉的是密西西

比州，因地處偏遠，但人才濟濟，不

少優秀人才陸續加入本會，經開會協

商後，將該州正式併入“版圖”，本

學會因此由原來的七州變為八州，在

會徽上也多劃上一條線。 

 



 
 

 

       數年後，在 2002 年我擔任全

僑民主和平聯盟，亞特籣大支盟理事

長這段期間因感聯盟無政治色彩，宗

旨正確，所以促成與本會兩度合辦星

期日上午的全民座談會，都相當成

功，在此特別向蘇昭山與王祥瑞二位

會長致謝。 

 

      自 1993 年以來，從會長職務退

下，十多年來仍然持續對本會付出心

血，主要參與有三項工作，比方說負

責每年年會的醫藥講座，其中服務項

目多元化，會友們均表受益良多。再

者協助本會籌款委員會，例如：創設

永久會員制，並有鑽石、金牌、銀牌

與銅牌等多種榮譽榜，我當然率先拋

磚引玉，其後每年都有不少會員響

應。最後也協助過幾位會長邀請臺灣

重量級人物，做年會主講人，如：陳

明通博士、吳成文博士、廖勝雄博士

與張博雅博士等。他﹝她﹞們所講演

的內容均不負眾望。做了這些事，只

因為感覺我們都是一家人，所以願意

盡棉薄之力。 
 

       其實學人學會的性質與同鄉

會、校友會及種種聯誼會等大不相

同。我們乃是結合「學術、專業與終

端學位」三位一體的特殊團體，能進

入本會，實為殊榮！早在十幾年前，

大家就體會到經費逐漸短缺的趨勢，

中國有句成語「仰賴他人，只能救

急，無法濟貧」。若只靠區區少數人

的贊助與捐獻，畢竟不能長久，到底

求人不如求己，何況我們的平均收入

又比一般社會大眾要高一些。比如說

年費的增加與旅館費用的自理，都是

合理的考量。我覺得本會應力求開源

節流，自力更生，這才是長久之計。 

       我在三年前開始退出統籌幹部

的行列，因為本會人才輩出，該是年

輕一代出來接棒的時候了。如果再繼

續參與下去的話，豈不成了“老賊”

嗎？但是我人退心不退，對本會之

愛，永遠不會改變。
 

       當然年會的成功，絕非會長一人的功勞，而是團隊精神的整體表現，尤其當時電

腦與網路尚不普遍通用，一切都靠人工書寫操作，十分辛苦，在此特別向當年的工作幹部

與伙伴，包括我內人致上最高的敬意，也向當年全體會友對我的支持與鼓勵，致上最大的

謝意。 

 



 
 

行政工作幹部團隊   
 

會   長：何智達                     

副會長： 宋鴻樟                    

祕書： 楊乃莊 

 

法律顧問：陳立夫                                             

財務顧問：董宗德 

編輯顧問: 許渝生,  趙增義,  劉溪泉,  林立 

 

會長提名及選舉委員會：王尚釗(主席)、許渝生、施敏南、何智達、宋鴻樟 

 

新會員資格審查委員會：徐孝華(主席)、錢興格、許渝生 

 

科技組召集人：蔡山慶                                    

人文組召集人: 李長堅 

委員：姜家齊、梁越昇 

 

 

美東南區八州之各州代表 

 
阿拉巴馬州： 廖廣信                                佛羅里達州： 陳偉 

喬治亞州： 莊建雄                                肯塔基州： 王先俊 

密西西比州： 金康仁                                北卡羅來納州： 張淵源 

南卡羅來納州： 毛玉鳳                                田納西州： 陳仲瑄 

 

 

 


